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議事 

(1) 議案第39号 令和６年度石垣市教育委員会人事異動方針の承認を求めることについて 

(2) 議案第40号 臨時代理の承認を求めることについて（令和６年度石垣市教育委員会人

事異動方針（幼稚園教諭）について） 

(3) 議案第41号 石垣市立平久保小学校及びひらくぼ幼稚園の廃止について 

(4) 議案第42号 石垣市教育委員会規則における申請書等の押印の取扱いの特例に関する

規則の一部を改正する規則について 
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(6) 議案第44号 臨時代理の承認を求めることについて（議会への専決処分の報告につい

て） 

   

   

   



 

 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和5年度第10回石垣市教育委員会12

月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと

思います。石垣市教育委員会会議規則第 7 条に「会議は、公開とする。

ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発

議により、出席委員の 3分の 2以上の多数で会議を非公開とする議決が

あったときは、これを公開しないことができる。」と規定されています。

本日の議事の 6件中 1件については、令和 6年度の人事についてであり

ます。 

つきましては、議案第39号『令和６年度石垣市教育委員会人事異動方針

の承認を求めることについて』及び議案第40号『臨時代理の承認を求め

ることについて（令和６年度石垣市教育委員会人事異動方針（幼稚園教

諭）について）』は非公開とし、録音も止めることとします。議案第41号

以降については公開とします。本日の議事については、一部非公開とす

ることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は一部非公開といたします。傍聴人の方は石垣市教

育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただき

ますようよろしくお願いします。次に会議録の承認についてであります。

前回の令和5年度「第9回11月定例会」の会議録について質疑・訂正等

はありますでしょうか。 

新 里 委 員 4ページの中ほどにある「中学校に行きづらくなるとかは…」を「中学校

に行きづらくなるなど中１ギャップが…」へ変更してください。読んで

いて辻褄が合わないと感じましたのでよろしくお願いします。 

また他に下から4行目に「久部良地域…」とありますが「久部良中学校」

と発言したかと思いますので問題がなければ訂正をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 他にありませんか。 

南 委 員 3 ページにある金城委員の発言最後の部分で「自身」とありますが「自

信」の間違いと思います。 

﨑 山 教 育 長 それでは一部訂正のうえ承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名

します。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後に

まとめて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告いたします。1点目、11月30日は白保中学校の学校訪問でし

た。９年間を見通した白保小学校の一貫教育推進の文言が記載されてい

ました。2点目、12月19日は大浜小学校の学校訪問でした。前回の学校

訪問に比べ校舎等が整備され明るい雰囲気の学校に様変わりしていまし

た。私の質問は海に近いということと国道を跨ぐという安全教育に焦点

を定めました。その点学校側はよく考慮されていました。3点目、12月

21日は令和5年度市町村教育委員会研究協議会オンラインの研修会があ

りました。私に与えられたテーマはGIGAスクール構想についての石垣

市の取り組み状況でした。学校教育課がGIGA端末の整備や学校の支援



 

及び課題等をまとめてくださっていたので臆することなく各県の皆さま

と対等に発表することができました。ありがとうございました。また最

初の全国的な取り組みだったにも関わらずスムーズにいったのは総務課

と細かい配慮のおかげだと思います。ありがとうございました。4点目、

12 月 25 日は全国学校給食ほたて提供事業の一環として宮良小学校で学

校給食をいただきました。子供達は明るくて私も久々に母校での学校給

食をいただいて楽しかったです。私たち教育委員にもご配慮くださった

新盛学校給食センター長及び職員の皆さまに感謝いたします。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 はい、11 月 30 日白保中学校の学校訪問に参加しました。学力向上、生

徒指導等について説明を受けました。また日本語指導の必要な生徒がい

て、その生徒の状況についても知ることができました。12 月 19 日大浜

小学校の学校訪問を行いました。前回訪問した時に比べて校舎の改修工

事がしっかりとなされ子供たちの安全面が確保されていてよかったと思

いました。また授業参観で子供達の授業での様子、特にタブレットの活

用状況等について参観することができました。12 月 21 日令和 5年度市

町村教育委員会研究協議会でのオンライン協議会に参加しました。内容

は初等中等教育施策の動向についての行政説明と部活動のあり方につい

てでした。テーマ分科会では他県の皆さんと協議いたしました。報告は

以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい、11 月 30 日白保中学校訪問しました。県内でスポーツ面、学習面

で実績を残している中学校とのことで、県内で唯一スポーツ庁から優良

校として指定されているというのを知り驚きました。学習面でも英検や

漢検なども優れているということで文武両道をなされている学校だと思

いました。11月1日の新聞をご覧になった方はご存じかと思いますが、

沖縄県が民間に委託している事業で、新しい平和教育についてのワーク

ショップが無償で11月30日に海星小学校で開かれました。学校長より

内容がとても有意義だったと連絡を受けました。新聞を見た真喜良小学

校の前三盛校長が大変関心があり、我が校でも開催したいということで

色々と調整しまして、来年1月11日の3、4校時を使ってワークショッ

プをすることが本日決まりました。12 月 19 日大浜小学校の学校訪問に

行きました。３つのチャチャチャ「チャンス」「チャレンジ」「チャンピオ

ン」ということで独自の学校経営に乗り出しているのがわかりました。

一番感動したのが、私たちが出した質問をきちんと紙面上に説明されて

いて、訪問に対する丁寧な対応を感じました。12 月 21 日市町村教育委

員会研究協議会オンラインについて私は参加できませんでした。12月25

日学校給食ほたて提供事業の一環で教育委員もお招きいただきました。

とても楽しく私はダンスまで披露させていただきました。学校給食で感

じたのは量が少なく小学 6 年生でこの位の量なのかと驚きました。給食

センターの方と色々とお話をしまして、この1人あたり235円の予算で

この位の量が限界で、量を増やすと今度は輸送の問題やスタッフを増や

さなくてはいけないなどいくつも課題があるとのことでした。成長期の

子供達がこの位の量でいいのかと思いました。給食センターからの報告

を定例会でいつも受けていますが、実際自分が量を目の当たりにして感



 

じることができました。年に 1 回でも学校訪問の後にでもこういった体

験ができたらと思いました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 報告させていただきます。11 月 30 日白保中学校に学校訪問で行きまし

た。続いて12月19日大浜小学校に学校訪問で行きました。学校訪問の

際はうまくされている取り組みなどを注意して見るようにしています。

大浜小学校では児童を把握するためにタブレットでアンケートを行って

いて「学校が楽しいか」や勉強や危険な行動、生徒指導や家庭のことな

ど数字で把握できるように見える化していました。年に 2 回ほど開催し

ているようですが、できれば1人1人からの意見をヒアリングするため

の回数を増やせないかと思いました。ご提案ですが児童には記名してい

ただいて先生達がこの子はこんな心情にある等確認できたら事が大きく

なる前に気づくことができるのではないかと思いました。12 月 21 日令

和 5 年度市町村教育委員会研究協議会に参加しました。前半講義と後半

は分科会のグループワークを行いました。こちらでは教育委員の立場に

ついて改めて教育させていただきました。私たち教育委員4名いますが、

執行責任者であり客観的な捉え方をする立場であるということで、事務

局と自分たちの立場を見極めながら会議を活発にして欲しいということ

でありました。また教育を提供する側ではなく受ける側の立場にもなっ

て物事を捉えるよう本日から取り組めたらと思います。また 2 部で感じ

たことが、タブレットを活用して子供達の意見を確認することが有効で

あるということです。行政がいじめ相談SOSフォームを作成して取り組

んでいるところもあり、学校で何かあった場合にどこに相談したらいい

のかわからないが、記名して入力をすると内容が教育委員会に飛んで行

くというものです。教育委員会と学校はスピード感を持って内容につい

て話ができるということで、グループワークを行った全国各地域の教育

委員会のうち半分位では既に取り入れているようでした。石垣市でも検

討してそのような環境ができたら、いろんなことがスムーズに進むので

はないかと思います。 

そして、昨日ですが学校給食ホタテ提供事業で宮良小学校の学校給食に

参加してきました。以上となります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年12月1日～令和5年12月26日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どお

りとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 これより議案第39号から議案第40号の議事は非公開といたしますので、

関係職員以外の職員は退出をお願いします。また、録音も停止してくだ

さい。（録音停止・退室） 

﨑 山 教 育 長 これより公開して定例会を再開します。傍聴人の方は、石垣市教育委員

会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次に、

議案第 41 号『石垣市立平久保小学校及びひらくぼ幼稚園の廃止につい

て』事務局より提案、説明をお願いします。 



 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 教育委員会としては意見交換会などで地域の方の意見も聞きながら手順

を踏んで取り組んできたと思います。平久保小学校に関しては 3 年間休

校していて施設の老朽化もどんどん進んでいきますよね。また、児童の

人数が望めない、増える可能性が少ないこと。そして保護者が集団の中

で教育を受けさせたいという意向もあります。地域の方の学校がなくな

るという思いもわからなくはないのですが。学校教育の意義を考えると

社会性を育むというのも学校教育の大きな目的でもあるので、そのよう

な観点から考えても廃校はやむを得ないのではないかと思います。地域

住民の要望を十分取り入れて利活用を考えて還元していければいいので

はないでしょうか。 

新 里 委 員 これまでの経緯を踏まえて感想というところですが、保護者本人も明石

小学校に集団生活として社会性を学ばせたいということで選択をしてい

て、小学生以下の幼稚園児も通わせたいとの意見を聞いています。どこ

かのタイミングで決断しないといけないと思います。今実際にお子さん

のいる保護者のこと、建物の老朽化のことも考えて、住民アンケートの

声も十分に考えたうえで判断しなくてはいけないのでやむを得ないかと

思います。この意見交換でこれからのことについて意見をもらったと思

いますが、活用方法についてもしっかりと計画を立てないといけないと

思います。団地を建てて欲しいとかであれば、人口が増えるためまた学

校を建てなくてはいけないなど、先の事を考える必要があります。縮小

した形で学校を残すなど、連携してくるものがあると思いますので、ま

た企画課と地域の未来ビジョンを映した上で進めるべきかと思います。

これだけ長く続いた学校で残念ですが、これを機に一旦廃校にすべきか

と私個人は思います。 

金城教育長職務代理 学校とは集団で切磋琢磨するという目的や意義から考えても仕方ないか

と思います。ただ学校存続のために、1人2人の児童の一生をどのように

して育てていくのかと考えることも大事かと思います。これまで平久保

小学校から運動会などの案内が私にもありました。なぜかというと、1人

でも多くの人に見て欲しいという先生たちの思いもあります。1 人 1 人

の子供を大事にした学校がこれからなくなっていくんだなという寂しさ

もありますが、これが時代の流れかとも思います。いきいきした子ども

の姿は、また環境を変えても見られるかと思いますので、今は平久保小

学校を閉じて次の方向に向かってもらう時ではないかと思います。 

﨑 山 教 育 長 住民との意見交換でいくつか質問がありましたが、少子化は平久保に限

らず、市街地でも進んでいますのでそこは市全体で考え取り組まなくて

はいけないと話をしました。北部地区の明石小学校校区においても減少

が進んでいるので、学校の内容を充実させなくてはいけないと思います。

今平久保から明石小学校に通っている子供達はそのまま継続して、議案

にある通り石垣市立平久保小学校及びひらくぼ幼稚園を廃止するという

ことで事務局からの提案でした。他に質問がなければよろしいでしょう

か。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第41号『石垣市立平久保小学校及びひらくぼ幼稚園の廃



 

止について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。今後の対応については15ページにありますよ

うに来年 1 月の定例会では石垣市立学校設置条例について提案予定で 3

月の議会で条例提案予定です。 

次に、議案第42号『石垣市教育委員会規則における申請書等の押印の取

扱いの特例に関する規則の一部を改正する規則について』事務局より提

案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは議案第42号『石垣市教育委員会規則における申請書等の押印の

取扱いの特例に関する規則の一部を改正する規則について』は、原案ど

おり可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第43号『臨時代理の承認を求めることについて（令和５年度

石垣市一般会計補正予算（第７号））』事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 これ財源は国庫からになりますか。3学期は全部無償になるんですね。 

教 育 総 務 課 長 臨時交付金が当初から予算化してあったのですが 11 月に追加でデフレ

脱却の対策として支援があり増額しました。12月に予算計上し3学期の

無償化に合わせて提案させていただきました。 

新 里 委 員 物価高騰は今後もあるかと思いますので積極的に活用いただければと思

います。 

教 育 総 務 課 長 市町村枠があるようで、石垣市の枠で今回は追加があったのですぐに手

を挙げました。当初の枠の中では給食費に占める割合を提案できません

でした。また次年度に関しましては国の方もまだ予算を示していないた

め、また減税を打ち出していることを考えると、今年度以上の追加は難

しいのかなと思いますが状況見ながら検討したいと思います。 

﨑 山 教 育 長 それではよろしいですか。それではただ今の議案第43号『臨時代理の承

認を求めることについて（令和５年度石垣市一般会計補正予算（第７

号））』は承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、議案第44号『臨時代理の承認を求める

ことについて（議会への専決処分の報告について）』事務局より提案、説

明をお願いします。 

図書館副主幹兼管理係長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 すいません、確認よろしいですか。こちらは手続き上何か問題がありま

すか。通常の手続きなのでしょうか。 

教 育 部 長 この事故があったのが 4 月です。本来なら額が決まったら市長の専決処

分を取って議会に報告をしなくてはいけないため、9 月頃に議会に報告

すべきだったかと思います。それが漏れていまして、改めて市長の専決



 

処分を取った上で遅れましたが報告させていただいたという形です。損

害賠償額では 100 万を超えると議会の議決事項になります。100 万以下

だと市長の専決処分が可能ですが、報告が必要とのことで、その報告が

漏れていたということです。今後こういったことがないよう気を付けた

いと思います。 

新 里 委 員 ありがとうございました。 

南 委 員 これは全額保険で賄えたのですか。 

図書館副主幹兼管理係長 相手方への支払いが保険で全額賄えたので石垣市からの支出はありませ

んでした。今後報告手続きの失念がないよう気を付けたいと思います。 

教 育 部 長 別の部署が今回このような案件を出していまして、その際にこちらも手

続きが漏れていたと気づき急いて対応させていただきました。 

新 里 委 員 手続きもそうですがそもそもの安全運転など注意喚起を改めるという機

会にしたらいいかと思います。各課の皆さまよろしくお願いします。 

南 委 員 もう 1 点よろしいですか。気になったのですが資料に足場の骨組の一部

が車道側に出ていることに気づかずとあります。この車道に出していた

工事業者に責任は問えないんでしょうか。教育委員会が全額責任を負わ

ないといけないのですか。 

新 里 委 員 建築業をしていますのでお答えさせていただきます。業者が管轄の警察

に道路の占用使用許可証を取っているのであれば責任は発生しないで

す。 

南 委 員 今回責任発生していないということは、おそらく保険会社がそのあたり

も確認しているということですね。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいですか。それでは議案第44号『臨時代理の承認を求めるこ

とについて（議会への専決処分の報告について）』は承認としてよろしい

でしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは次にその他についてですが、事務局よ

りその他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いし

ます。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

浦 﨑 委 員 博物館にご質問ですが、南嶋民族資料館が私の家の近くにありまして、

もう館長が亡くなって息子さんも早くに亡くなってその後の管理維持に

ついてとても気になっていました。早めにこういったことに着手できた

ら石垣島の財産も守られていいかと思いました。今後もよろしくお願い

します。 

新 里 委 員 給食センターですが 1 月 22 日からの特別献立にある島の食材はどんな

ものがありますか。これから決まるのですか。 

給 食 セ ン タ ー 長 だいたい決まっておりまして、水産物ではもずく丼や、カレーにしても

島野菜たっぷりのカレーや、八重山そばなどを予定しています。 

また主食の米は毎週火曜日に地元の米を使用しています。通常の米は給

食会で県内同じ業者から購入していますが、週に 1 回は市内の業者から

独自で購入しています。価格は他と比べると合わないのですがその差額



 

は補助をいただいて給食会と同額にしてもらっています。 

﨑 山 教 育 長 報告に対して質疑いただきありがとうございました。これで令和 5 年度

第10回石垣市教育委員会12月定例会を閉会します。皆さまお疲れ様で

した。 

  

  

  

 閉会 午後4時00分  


